

[Visualiser ce courriel dans votre navigateur internet](#)



Pour diffusion immédiate

Communiqué de presse

Élections fédérales : engagements et silences de candidates et candidats de l'Î.-P.-É à l'égard de la communauté acadienne et francophone

- English version below

Summerside (Î.-P.-É.) le mercredi 1er septembre 2021 –La Société acadienne et francophone de l'Île (SAF Île) avec l'appui de la Fédération des communautés francophones et acadienne (FCFA) fait le bilan sur les rencontres des candidates et candidats de l'Île-du-Prince-Édouard aux élections fédérales.

Rappel des enjeux discutés et présentés :

Les organismes communautaires acadiens et francophones de l'Île sont unanimes : précarité et manque de financement, pénurie de main-d'œuvre dans les secteurs essentiels : petite-enfance, santé, éducation et culture sont les deux enjeux principaux que la SAF Île a porté aux candidates et candidats.

"Comme communauté il y a un minimum vital pour vivre et fonctionner", a déclaré la directrice Isabelle Dasyva-Gill. "Comment proposer des services essentiels à toute une communauté quand on manque de ressources financières et humaines ? Nos organismes font preuve d'une grande solidarité et d'une grande résilience car ils sont fortement engagés. Ils offrent des services indispensables qui méritent d'être appuyés par une politique fédérale et des stratégies adéquates."

Rencontres avec les candidates et candidats :

Le seul candidat du Parti Libéral pour l'Île à avoir participé à la rencontre est Robert (Bobby) Morrissey (circonscription Egmont). Il s'est engagé à œuvrer pour la promulgation de la modernisation de la loi sur les langues officielles et à reconnaître la réalité difficile que vivent les acadiens et francophones pour accéder aux services essentiels.



Le seul candidat du Parti Conservateur à avoir rencontré conjointement la SAF'île et la FCFA est Doug Currie (circonscription Charlottetown). Charlottetown est la ville qui connaît la plus forte croissance de population francophone d'où une certaine amertume de la communauté quant au silence des autres candidats de la circonscription.

Doug Currie a évoqué l'urgence de doter le secteur de la petite enfance de réels moyens notamment pour l'accueil des enfants et les salaires. La pénurie de main d'œuvre, le réseau de la santé ont également été évoqués sans pour autant évoquer la lentille d'une communauté minoritaire de langue officielle.



Aucun candidat du NPD n'a malheureusement répondu à notre invitation.

Deux candidats du Parti Vert ont répondu à notre invitation. Ainsi, pour clore les tables rondes, la SAF'île et la FCFA ont pu échanger avec les candidats Michael MacLean (circonscription Cardigan) et Anna Keenan (circonscription Malpeque).

Michael MacLean a promu la collaboration multi-juridictionnelle entre tous les niveaux de gouvernement pour mieux servir les communautés. Il a également évoqué l'ouverture et le renforcement de la communication pour mieux appréhender les enjeux et s'assurer que la voix des Acadiennes, Acadiens et francophones soit entendue.

Anna Keenan a également insisté sur la facilitation et mise en place de réseaux de communication plus efficace pour faire avancer les dossiers de la communauté acadienne et francophone. La candidate a mis en avant la nécessité de s'impliquer sur le terrain pour mieux s'imprégner des réalités. Anna Keenan a par ailleurs insisté sur la promotion de l'éducation en français comme une chance et un droit pour les insulaires. La candidate siège d'ailleurs au comité de parents d'une école de langue française.



Bilan : silences, faiblesses des engagements et espoirs

Même si la classe politique au niveau fédéral reconnaît la vitalité et l'importance de la communauté acadienne et francophone, peu de candidates et candidats de l'Île-du-Prince-Édouard ont répondu positivement à l'invitation lancée par la FCFA et la SAF'Île. Ainsi, seuls 4 sur 16 ont pris le temps de dialoguer et d'échanger sur ces enjeux et nous les en remercions : Robert (Bobby) Morrissey- Parti Libéral (circonscription Egmont) ; Doug Currie- Parti Conservateur (circonscription Charlottetown) ; Michael MacLean- Parti Vert (circonscription Cardigan) et Anna Keenan- Parti Vert (circonscription Malpeque).

On peut ainsi également s'interroger sur la visibilité des enjeux de notre communauté en situation minoritaire et l'intérêt qu'ils suscitent auprès de la classe politique dans une province pourtant à taille humaine ou la proximité joue un rôle central.

Notons aussi que la campagne est majoritairement unilingue anglais. On peut s'interroger sur le fait que des candidates et candidats aux élections fédérales d'un pays où il y a deux langues officielles n'aient pas choisi de communiquer dans les deux langues. En grande majorité : panneaux, pamphlets ou lettres d'information sont en anglais seulement. Il est clair que les partis n'ont pas pris en considération cette dimension. C'est non seulement fort regrettable mais également dommageable à notre pays et ses valeurs.

La SAF'Île et tous les organismes membres du réseau des développeurs continuent leur travail et devront poursuivre encore plus leurs efforts de collaboration, de coordination et de communication pour parler d'une voie forte, une voix que la classe politique doit entendre et écouter. Il est important que les acteurs de notre communauté prennent conscience que c'est tous ensemble que nous sommes le plus fort. Continuons d'envisager l'avenir avec optimisme et détermination pour défendre les valeurs d'un Canada uni, solidaire et inclusive.

La Société acadienne et francophone de l'Î.-P.-É. est l'organisme porte-parole officiel des Acadiens, Acadiennes et francophones de l'Île-du-Prince-Édouard. Son mandat est de travailler pour que tout Acadien, toute Acadienne et francophone puisse vivre et s'épanouir individuellement et collectivement en français à l'Île-du-Prince-Édouard.

Pour plus de renseignements :

Adèle Wargnier, Communication et Planification

Tél : (902) 888-1680

Courriel : communication@ssta.org



For immediate release

Press release

Federal Elections: PEI Candidates' Commitments and Silences towards the Acadian and Francophone Community

Summerside, PEI, Wednesday, September 15, 2021 - The Société acadienne et francophone de l'Île (SAF'Île), with the support of the Fédération des communautés francophones et acadienne (FCFA), reports on the meetings of Prince Edward Island candidates in the federal election.

Reminder of the issues discussed and presented:

Acadian and Francophone community organizations on the Island are unanimous: precariousness and lack of funding, shortage of manpower in essential sectors: early childhood, health, education, and culture are the two main issues that the SAF'Île brought to the candidates.

"As a community, there is a vital minimum to live," said Executive Director Isabelle DasyIva-Gill. **"How can we provide essential services to an entire community when we lack both financial and human resources? Our organizations show great solidarity and resilience because they are driven by strong commitments. They offer indispensable services that deserve to be supported by adequate federal policy and strategies."**

How can we provide essential services to an entire community when we lack both financial and human resources? Our organizations show great solidarity and resilience because they are driven by strong commitments. They offer indispensable services that deserve to be supported by federal policy.

Meetings with candidates:

The only Liberal Party candidate to attend the meeting was Robert (Bobby) Morrissey (Egmont riding). He pledged to work towards the enactment of the modernization of the Official Languages Act and to recognize the difficult reality of Acadians and Francophones accessing essential services.



The only Conservative candidate to meet jointly with the SAF'île and the FCFA was Doug Currie (Charlottetown riding). Charlottetown is the city with the fastest growing Francophone population, which explains the bitterness of the community about the silence of the other candidates in the riding.

Doug Currie spoke of the urgent need to provide the early childhood sector with real resources, particularly for childcare and salaries. The labour shortage and the health care system were also mentioned without any real solutions proposed and without the lens of an official language minority community.



Unfortunately, no NDP candidates responded to our invitation.

Two Green Party candidates responded to our invitation. Thus, to close the roundtables, SAFÎle and the FCFA were able to exchange with candidates Michael MacLean (Cardigan riding) and Anna Keenan (Malpeque riding).

Michael MacLean promoted multi-jurisdictional collaboration between all levels of government to better serve communities. He also spoke about openness and strengthening communication to better understand the issues and ensure that the voice of Acadians and Francophones is heard.

Anna Keenan also insisted on the facilitation and implementation of more effective communication networks to advance the issues of the Acadian and Francophone community. The candidate emphasized the need to get involved on the ground to better understand the realities. Anna Keenan also insisted on the promotion of education in French as an opportunity and a right for Islanders. The candidate sits on the parents' committee of a French language school.



Assessment: silences, weaknesses of commitments and hopes

Even if the political class at the federal level recognizes the vitality and importance of the Acadian and Francophone community, few candidates from Prince Edward Island responded positively to the invitation extended by the FCFA and SAFÎle. Only 4 out of 16 candidates took the time to discuss these issues and we thank them: Robert (Bobby) Morrissey- Liberal Party (Egmont riding); Doug Currie- Conservative Party (Charlottetown riding); Michael MacLean- Green Party (Cardigan riding) and Anna Keenan- Green Party (Malpeque riding).

We can thus wonder about the visibility of the issues of our minority community and the interest they arouse in the political class in a province that is so human in size and where proximity is a major factor.

It should be noted that the campaign is mostly unilingual English. It is questionable why candidates for federal elections in a country with two official languages have not chosen to do so. The vast majority of signs, pamphlets and newsletters are in English only. It is clear that the parties have not taken this dimension into consideration. This is not only regrettable but also damaging to our country and its values.

SAFÎle and all the member organizations of the developers' network are continuing their work and will have to continue their efforts of collaboration, coordination and communication in order to speak with a strong voice, a voice that the political class must hear and listen to. It is important that our community realize that we are strongest together. Let us continue to look to the future with optimism and determination to defend the values of a united, supportive and inclusive Canada.

The Société acadienne et francophone de l'Î.-P.-É. is the official spokesperson for the Acadians and Francophones of Prince Edward Island. Its mandate is to work so that all Acadians and Francophones can live and develop individually and collectively in French in Prince Edward Island.

For more information:

Adèle Wagnier, Communication and Planification

Email: communication@ssta.org

Copyright © 2019 La Société Saint-Thomas-d'Aquin - Tous droits réservés.

Si vous souhaitez nous contacter :

5, Ave Maris Stella
Summerside, PE C1N 6M9
Tél. (902) 436-4881



This email was sent to <<Adresse courriel>>
[why did I get this?](#) [unsubscribe from this list](#) [update subscription preferences](#)
La Société Saint-Thomas-d'Aquin (SSTA) · 5, Ave Maris Stella · Summerside, Pe C1N 6M9 · Canada

